

ABSTRAK

GUSVAN EFFENDI, NIM 3143122018. Pola Adaptasi Etnis Bali Terhadap Etnis Jawa di Desa Paya Tusam Kecamatan Wampu Kabupaten Langkat. Skripsi Program Studi Pendidikan Antropologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses kedatangan etnis Bali ke desa Paya Tusam, untuk mengetahui adaptasi etnis Bali dengan lingkungan dan masyarakat sekitar serta perubahan sosial budaya pada etnis Bali dalam kehidupannya di desa Paya Tusam. Dalam penelitian ini, metode yang digunakan yaitu jenis penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan bentuk partisipan langsung (*participant observation*) yaitu penulis langsung ikut berperan dalam kegiatan yang ada dilapangan untuk melakukan pengamatan terhadap gejala-gejala yang terjadi pada objek penelitian, mengikuti rangkaian kegiatannya, agar dapat memperoleh penajaman yang mendalam tentang masalah yang akan diteliti. Dari hasil penelitian yang telah dilakukan bahwa etnis Bali bermigrasi bukan hanya dikarenakan meletusnya gunung Agung pada tahun 1963, tapi juga karena faktor ekonomi serta adanya keinginan untuk mencari kehidupan yang lebih baik lagi. Etnis Bali adalah masyarakat yang terikat dalam kehidupan sosial budaya seperti religi, bahasa, organisasi sosial dan sistem mata pencaharian. Dalam rangka adaptasi etnis Bali dengan etnis Jawa mengakibatkan terjadinya pergeseran dan perubahan pada kehidupan sosial budaya etnis Bali. Adat istiadat pada etnis Bali ada yang masih dipertahankan dan ada juga yang mengalami pergeseran maupun berubah karena terjadinya penyesuaian dengan lingkungan dan masyarakat etnis Jawa di desa Paya Tusam. Pola adaptasi etnis Bali terhadap etnis Jawa di Desa Paya Tusam itu terlihat dari bahasa sehari-hari yang digunakan dalam berkomunikasi, pernikahan yang terjadi antara etnis Bali dengan etnis Jawa, dan gotong royong dalam acara pesta hajatan maupun kematian/kemalangan.

Kata kunci: Migrasi, Etnis Bali, Pola Adaptasi.